

## Procession mariale à Wavrechain-sous-Denain



Le jeudi 15 août 2024 à Wavrechain-sous-Denain, nous avons fêté l'Assomption de la Vierge Marie comme dans toutes les églises et les lieux de pèlerinage de Lourdes, la Salette, Fatima, etc. Nous avons prié, chanté Celle qui nous guide, nous apaise, nous protège et nous conduit à Jésus... Monsieur Delcroix, Maire de la cité, nous a accueilli et envoyé amicalement ; les échanges furent cordiaux, puis la procession d'une quarantevingtaine de fidèles, s'est mise en route jusqu'à la base de loisirs du village, où la messe s'est déroulée.



Les processions permettent vraiment de montrer que la foi chrétienne est encore au cœur de nos villes. Cette belle journée ensoleillée s'est poursuivie avec un repas tiré du sac... une façon de partager, de faire connaissance, sous le regard complice et bienveillant de la Vierge Marie.

## L'Église verte et le mois de la Création

Vous êtes invités à une balade contemplative le long de l'Escaut ce dimanche 29 septembre après midi.

Rassemblement à 15h30 place Wilson pour une promenade facile écospirituelle sur les rives de l'Escaut, environ une heure avec chants et lectures. Retour à la salle Sainte Remfroye vers 16 h30, suivi de la projection du film documentaire « Les arbres qui marchent ». Ce film met en lumière des engagements concrets pour la sauvegarde de notre environnement et la beauté de la nature que nous devons préserver !

À l'arrivée de la marche, un pot sera offert et après le film possibilité d'un repas 'tiré du sac' tout en débattant sur ce film.



\*Eglise St Amand à 9h30  
Neuville/ Escaut  
\*Îlot du Pont de Bois à 11h  
à l'entrée de Neuville / Escaut  
RD 630/RD 381

**Vous êtes cordialement invités  
à la messe en hommage à l'abbé Joseph Nurchi  
Samedi 28 septembre 2024  
célébrée / présidée par Mgr Vincent Dollmann  
suivie de l'inauguration de "l'îlot Joseph Nurchi"  
par Mr Pascal Jean, Maire de Neuville/Escaut  
en présence du Conseil Municipal,  
de la famille de l'Abbé Joseph  
du collectif 'Abbé Joseph Nurchi"**



L'inauguration  
sera suivie  
d'un moment de  
convivialité offert  
par la municipalité



Église catholique - Diocèse de Cambrai –  
Doyenné de Denain  
Églises St Martin et Notre Dame de Lourdes  
**MOIS DE SEPTEMBRE 2024**



Permanences  
renseignements pour  
baptêmes et mariages :

Lundi  
De 9h30 à 12h00  
Mercredi  
De 14h00 à 17h00  
Samedi  
De 9h30 à 12h00

03.27.44.14.67

Rendez-vous pour  
confessions, et  
accompagnement :  
Aux jours et heures  
d'ouverture.

Publication du journal  
sur le site web :

<https://sainte-remfroye.cathocambrai.com/>

**Merci aux membres  
sortants de l'EAP**

**Annie Drameh et  
Nicole Guiot**

**Membres de l'EAP :**  
Merci aux entrants,

Frédéric Wadycki,  
**Laurent Takacs**  
Marie Christine Luca,  
Marie France Mazurek,  
**Valérie Lamant**  
Virginie Kotowski  
et l'Abbé Felice Rossi.



**Édito** « Frères, Prenez bien garde à votre conduite : ne vivez pas comme des fous, mais comme des sages. Tirez parti du temps présent, car nous traversons des jours mauvais. Ne soyez donc pas insensés, mais comprenez bien quelle est la volonté du Seigneur. Soyez plutôt remplis de l'Esprit Saint. Dites entre vous des psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez le Seigneur et célébrez-le de tout votre cœur. À tout moment et pour toutes choses, au nom de notre Seigneur Jésus Christ, rendez grâce à Dieu le Père. »

**Ep 5,15-20**

Frères et sœurs, cette lecture signifie pour nous aujourd'hui que Dieu vous aidera à regagner et à récupérer le temps et les opportunités perdus ! Une façon de paraphraser cette phrase est de racheter du temps.

L'année pastorale commence avec l'année scolaire. Nous sommes en pleine réflexion autour de l'Église synodale pour l'année 2025, **année sainte pour l'Église universelle.**

Saint Paul dans la lettre aux Ephésiens donne un fil conducteur pour nous aider à vivre pleinement comme enfants de Dieu : « ne vivez pas comme des fous, mais comme des sages ». Le fou, c'est celui qui se laisse influencer par les idées à la mode. Il mène une vie trépidante et il oublie le plus important. **Le fou, c'est celui qui refuse Dieu dans son cœur**, c'est celui qui vit seul, c'est celui qui veut se débrouiller avec sa propre force. Bien au contraire, **être sage selon le Seigneur, c'est accepter que Dieu agisse dans notre cœur**, dans notre vie et dans le monde car Dieu est le seul et unique créateur du monde ainsi que son unique sauveur.

**Être sage**, c'est chercher toujours la volonté de Dieu et aimer plaire au Seigneur. Faire la volonté du Seigneur n'est jamais simple car elle nous oblige à nous détacher, à nous abandonner, à renoncer à nous-même. C'est simplement nous attacher à lui car nous appartenons à Dieu totalement.

Cette année, nous vous proposons deux actes pastoraux simples : **1.** le baptême, la 1<sup>ère</sup> communion, la confirmation à tout âge ; **2.** des rencontres **les mardis soir à 19h à partir du mardi 1er octobre** afin que notre paroisse devienne missionnaire, accueillante.

Je suis très reconnaissant de voir que beaucoup d'entre nous ont soif et faim de Dieu. Soif de l'Amour fraternel de Dieu. **Il nous faut profiter de ce trésor absolu.**

Rendons grâce au Seigneur pour tous ses bienfaits et surtout pour les belles initiatives que nous partageons en ce temps. L'Église a besoin de nous tous. **Nous allons avoir besoin de tous pour construire ensemble l'Église du Seigneur.**

Que la Vierge Marie nous accompagne, nous soutienne, nous donne la joie de vivre afin que nous soyons les sages enfants du Seigneur et que nous soyons des vrais bâtisseurs de l'Église aujourd'hui.

Bonne rentrée à tous.

Prière fraternelle, Père Felice, votre curé



# Messes du 7 septembre au 6 octobre 2024

1ère quête pour la paroisse, 2ème quête pour l'éducation à la Foi

## Messes de semaine :

Chaque matin (chapelle des servantes des pauvres, 17 rue Kennedy à Denain) à 7h15.  
Messe, chaque jeudi (église ND de Lourdes à Wavrechain-sous-Denain) et vendredi (église Saint-Martin à Denain) de 17h à 19h : adoration, chapelet, messe. Ouvert à tous, venez nombreux !

### Samedi 7 septembre

11h00 : **baptême** d'Elio- **Église Saint-Martin – Denain**  
14h30 : **mariage** de Manon Gardin et Bryan Pouille - **Eglise Saint-Martin – Denain**  
16h00 : **mariage** de Stéphanie Cossart et Christopher Dubrunfaut - **Eglise Saint-Martin – Denain**  
18h30 : **messe** - **Eglise ND de Lourdes - Wavrechain-ss-Denain**

### Dimanche 8 septembre – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : **messe 23ème dimanche du Temps ordinaire**

### Samedi 14 septembre - Eglise Saint-Martin – Denain

11h00 : **baptêmes** de Mahé, Lyah, Emma  
14h30 : **mariage** de Kimberley Bertin et Kevin Lecointe  
18h30 : **messe avancée du dimanche**

### Dimanche 15 septembre - Eglise St Martin - Denain

10h30 : **messe 24ème dimanche TO**

### Samedi 21 septembre

14h30 : **mariage** de Graziella Rivoal et Tony Louette- **Église Saint-Martin - Denain**  
18h30 : **messe avancée du dimanche** - **ND de Lourdes - Wavrechain-ss-Denain**

### Dimanche 22 septembre

10h30 : **messe du nouveau doyenné paroisses avec Mgr Vinent Dollmann** **Église Saint-Michel – Somain**  
11h00 : **baptême** de Thiago - **Église St Martin - Denain**  
15h00 : **baptême** de Nolan - **Eglise St Martin – Denain**

### Samedi 28 septembre

14h30 : **Noces d'Or** de Marie-Thérèse et Serge Copin - **Église Saint-Martin - Denain**

### Dimanche 29 septembre - Eglise Saint-Martin - Denain

10h30 : **messe des familles + rentrée des services de la paroisse + bénédiction des cartables**  
15h30 : balade contemplative le long de l'Escaut par Église verte + film – Départ place Wilson

### Samedi 5 octobre - Eglise Saint-Martin - Denain

11h00 : **baptêmes** de Théo, Gina et Adel.  
18h00 : **messe d'ouverture de la Neuvaine Sainte-Remfroye** (du sam. 5 oct. Au dim. 13 oct. 2024)  
« Lave tes yeux, ouvre ton cœur »

### Dimanche 6 octobre - Eglise Saint-Martin - Denain

10h30 : **messe** 2ème jour de la neuvaine  
15h00 : Chorale les Cigales d'Hornaing

### Ils nous ont quittés en juillet et août :

M. Pierre BARILLOT, 90 ans - Mme Janine TOURNEMAINE, 90 ans - Mme Chrystelle FLAMENT, 60 ans - M. Gilbert TREHOUT, 81 ans - Mme Jeanne LIETARD, née MAZUREK, 89ans - M. Désiré-Jacques CORBEHEM, 62 ans - Mme Renée PATIN, 86 ans - Mme Marie-Paule HUOT, née FRANCOIS, 62 ans - M. Jacques TAHON, 76ans - Mme Maria PAVONE née SALATI, 100 ans - Mme Liliane MORVILLE née CALVAIRE, 89 ans - M. Marcel TISON, 75 ans - Mme Andrée COUSIN née HELLE, 83 ans.

## Extraits du compte-rendu de la réunion du 27 juin 2024 dans le cadre de la paroisse missionnaire, porté à la connaissance de la paroisse Ste Remfroye.

**Présents** de l'équipe missionnaire de Cambrai : Nathalie FERREIRA, Mathieu DERVAUX et en Visio conférence Vincent SZYMURA

(...)

L'Abbé Félice a expliqué à l'équipe missionnaire le déroulement des réunions Alpha, temps de prières, vidéo, repas conviviaux etc. A la dernière réunion Alpha, une vidéo d'explication des « cinq essentiels » a été visionnée, un document explicatif a été distribué.

Les réunions qui commenceront le 1er octobre 2024, seront sur le même déroulé que les cours Alpha.

**Pour info : le 28 septembre 2024 à St Amand-les-Eaux, aura lieu le « Congrès Mission ». Le mardi 1<sup>er</sup> octobre, jour de Sainte Thérèse de Lisieux, sainte patronne des Missionnaires, aura lieu notre première soirée « les cinq essentiels » ou l'équipe missionnaire a répondu présent à l'invitation de l'Abbé Félice. L'équipe missionnaire est heureuse de pouvoir partager ce moment avec nous, sans être acteur de cette soirée.**

**Le premier thème du mardi 1<sup>er</sup> octobre 2024 sera : « La prière »**

**Les Abbés Mathieu et Félice** trouvent, très juste avant la préparation de Noël et la Neuvaine de St Remfroye, du déroulement d'une soirée sur l'évangélisation.

L'Abbé Félice explique le déroulé de la journée du 13 octobre en présence de Monseigneur DOLLMANN.

➤ Procession autour du site de l'ancienne abbaye Ste Remfroye, messe, bénédiction des vitraux et de la fresque, etc.

Phrase de Félice : « **La Paroisse se Réveille** »

Il a encore beaucoup de projets, comme, par exemple, mettre en place une chorale unique qui répète ensemble et apprend de nouveaux chants, mais il nous dit « **pour le moment le plus important c'est l'Amour fraternel** »

Nathalie de l'équipe missionnaire, déclare que l'amour, la fraternité se ressent dans cette rencontre du 27 juin 2024.

(...)

**Félice** : les cinq essentiels, c'est un modèle sur quoi nous allons nous appuyer et d'ailleurs nous travaillerons sur un sixième essentiel en rajoutant l'Eucharistie.

**Rappel des cinq essentiels : La prière**

**La fraternité**

**La formation : être configuré au Christ**

**Les services**

**L'Évangélisation**

**Nathalie** : l'Évangélisation, les personnes qui viennent, pour un baptême, pour des funérailles, mariage etc...qui viennent pour demander, n'ont pas forcément envie que Dieu entre dans leur vie. Et il y a des personnes qui n'osent pas pousser la porte.

L'évangélisation, ce sont aussi des personnes qui reviennent parce qu'elles ont été bien accueillies et qui en parlent autour d'eux.

L'accueil est très important, il faut donner l'envie aux gens de revenir.(...)

Valérie



A partir de 8 ans, pour les enfants baptisés ou non.

**Madame Marie-Élise Pennequin au 06 20 61 06 64**  
**Et puis, si voulez nous aider, chers parents, venez avec vos enfants, devenez catéchistes avec des personnes éducatrices de la foi.**



